

Où donc ces deux-là se sont-ils rencontrés ?

J'ai trouvé où ces deux-là se sont rencontrés ! Le thème pose 2 questions :

Qui et où ?...

En cherchant qui, je trouverai donc où ! Je ne sais plus où, mais je me trouve dans un endroit frais à côté de deux amis qui conversent doctement, chacun est appelé par son prénom. Sans me montrer indiscret je peux tout de même suivre leur conversation qui tourne autour de l'énergie. Je suis subjugué. L'énergie nucléaire inquiète Christophe. Jean-Marc lui oppose que personne n'a peur de monter dans une automobile alors qu'elle fait plus de 3 000 morts par an en France quand il n'y en a aucun par accident nucléaire. Christophe rappelle la catastrophe de Tchernobyl. Jean-Marc précise qu'elle fit une trentaine de morts parmi les premières personnes qui luttèrent contre l'incendie.

Je me rassure quand il explique qu'un tel accident est impossible en France grâce à nos réacteurs à eau pressurisée alors que le système russe possédait une réaction passive pour permettre de fabriquer éventuellement du plutonium de qualité militaire.

Ayant développé des arguments pour et contre chaque mode d'énergie, Jean-Marc démontre une corrélation évidente entre la croissance exponentielle de la population et la consommation d'énergie. Alors il m'apparaît en pourfendeur de la croissance économique en prônant la recherche d'économie d'énergie à tout prix notamment dans le transport aérien. Puis les chiffres pleuvent. L'aviation représente 10% du tonnage du pétrole utilisés pour les transports. Jean-Marc considère que beaucoup de déplacements de business peuvent être supprimés et, je suppose, remplacés judicieusement par la vidéoconférence. Serait-il alors déraisonnable de proposer la « vidéo voyage » aux touristes de l'ARB ? Vaste programme ! Le temps passe.

Un garçon stylé vient demander si Monsieur Jancovici et Monsieur Blain ont besoin de quelque chose. Ma surprise est à son comble, je réalise qu'il s'agit de Jean-Marc Jancovici et de Christophe Blain, les auteurs de la BD Le Monde sans fin. Tout devient cohérent pour moi, ils sont bien les acteurs du livre. Jean-Marc est le polytechnicien, essayiste, sportif de la mort, militant vulgarisateur, professeur à l'Ecole des Mines, fondateur de Carbone 4 qui place la question énergétique et le changement climatique

au centre de ses préoccupations. Christophe joue le rôle de Candide, il aime s'informer pour se faire l'opinion la plus éclairée d'où l'intérêt qu'il porte aux démonstrations de Jean-Marc. Mais bien sûr ! Je les ai déjà rencontrés page 6 de leur BD dans un bar qui ressemble à un bordel à tentures de velours rouge* où Christophe avait donné rendez-vous à Jean-Marc. Donc : Jean-Marc Jancovici et Christophe Blain se sont rencontrés Page 6 dans ce bar qui ressemble à un bordel à tentures de velours rouge de la fameuse BD : LE MONDE SANS FIN.

Brétignolles sur mer le 18 mars 2024. Pierre Gorlier.

*En italique, extrait de la BD : LE MONDE SANS FIN de Jancovici – Blain. Editions Dargaud 2021.